
 

 
 
 
 
 
 
 

令 和 ４ 年 ８ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 
 

 日 時  令和４年８月２４日（水）午前９時３０分～午前１０時４５分     
 

 

場 所 

 

扶桑町役場 
 

 

出席者 

 

教育長       澤木貴美子 

 

 

生涯学習課長        仙田剛宏 

教育長職務代理者  加藤髙周  文化会館長        小川健 

                教育委員      松山信雄  学校教育担当主幹兼指導主事 

     教育委員      千田まち子             寺谷裕良 

教育委員      江口夏世  学校教育課主幹         堀場葉子 

教育次長兼学校教育課長          学校教育指導員         大澤外美 

           志津野郁    

         
 

 
   

 

 

 

議 題 

 

 

及 び 

 

 

結 果 

 

２ 協議事項 

 

 

（１）令和４年度９月補正予算について             承認 

  （２）令和４年度８月要・準要保護児童生徒の認定について    承認 

  （３）後援依頼について                    承認 

 （４）当面の諸課題について 

  

 

３ 連絡事項    

 （１）外部評価委員会の報告について 

（２）行事予定表について 

  

 

４ その他 

 

 

 

 
 

                                        



 

 

 

 

令和４年８月定例教育委員会会議録 

 

日時 令和４年８月２４日（水） 

                                                   午前９時３０分 

場所 扶桑町役場 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項   

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和４年度９月補正予算についてお願いします。 

それでは別紙１「令和４年９月定例会補正予算にかかる説明資料」をご

覧ください。私からは学校教育課につきまして、説明させていただきます。 

先ず歳入からです。款１５国庫支出金、項２国庫補助金、目８教育費国

庫補助金、節２小学校費補助金７０６千円の新規計上です。学校保健特別

対策事業費補助金の内定通知を受けましたので計上させていただきまし

た。同じく、節３中学校費補助金３４３千円の新規計上です。こちらも学

校保健特別対策事業費補助金の内定をいただきましたので計上させてい

ただきました。 

次ページをご覧ください。続きまして、歳出について説明させていただ

きます。款１０教育費、項１教育総務費、目２事務局費、節１４の工事請

負費です。こちらは令和５年度からの機構改革に伴う専用の教育ネットワ

ーク環境の構築及び移設に係る費用１，６９４千円を計上しています。令

和５年４月１日より、今の役場の教育委員会学校教育課事務室は、役場本

庁舎２階の総務課が入っているあたりに変更となる予定でございます。こ

れは、こども家庭庁創設に伴い、今の福祉児童課と学校教育課が統合され

より近い環境で業務を行うためということです。 

次に、款１０教育費、項２小学校費、目１学校管理費、節１０需用費で

電気料の値上がりによる４，３３０千円を増額しました。同じく、款１０

教育費、項３中学校費、目１学校管理費、節１０需用費で、これも電気料

の不足がみこまれるために３，００４千円増額しています。 

最後に、款１０教育費、項４学校給食共同調理場費、目１学校給食共同

調理場総務費、節１０需用費で、これも電気料の値上がりによる２，９０

１千円の増額です。学校教育課からは以上です。 
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続きまして、生涯学習課からお願いします。同じようにすべて燃料費の

高騰等により、電気料の不足が見込まれるためのものです。順に説明させ

ていただきます。 

社会教育費の公民館管理運営費の電気料８６１千円、図書館活動費の電

気料１，４２０千円、学習等供用施設管理運営費の電気料１，６５６千円、

総合体育館管理費の電気料１，３４３千円の増額です。生涯学習課からは

以上です。 

続きまして、文化会館からお願いします。文化会館管理運営費です。同

様に、燃料費の高騰等により、電気料の不足が見込まれるため、電気料２，

６９９千円の増額です。文化会館からは以上です。 

ご質問はありますでしょうか。 

小学校費補助金、中学校費補助金の学校保健特別対策事業費補助金は、

何に使われるものですか。 

新型コロナウイルス対策のための学校における消毒等の消耗品費や消

毒の委託費用に充てます。 

その他、ご質問はありますでしょうか。ないようですので令和４年度９

月補正予算についてご承認いただけますでしょうか。 

はい。 

次に（２）令和４年度８月要・準要保護児童生徒の認定についてお願い

します。 

それでは別紙２をご覧ください。７月申請分の準要保護児童生徒１名の

名簿です。認定要件区分につきましては、記載させていただいたとおりで

す。なお７月１日付けで児童２名の認定取り消しを行っています。６月に

ご報告しました人数を修正させていただきます。本日の申請児童生徒を合

わせますと児童１０９名、生徒７１名、合計１８０名になります。認定よ

ろしくお願いします。 

この件につきまして、ご質問等よろしかったでしょうか。ないようです

ので、ご承認いただけますでしょうか。 

はい。 

 続きまして（３）後援依頼についてお願いします。 

後援について新規で３件の申請があります。①「蘭風水墨画院 緑風会

展」についてから説明します。［①の説明］ 次に、②「令和４年（２０

２２年）『ワクワク自然体験あそび』」について説明します。［②の説明］

最後に、③「令和４年度バレーボール教室」について説明します。［③の

説明］以上です。 

後援依頼についてご質問はありますか。ないようですので、３件の後援

依頼についてご承認いただけますでしょうか。 
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 はい。 

それでは（４）当面の諸課題についてお願いいたします。 

別紙、扶桑町教育委員会８月当面の諸課題をご覧ください。 

 ２の学校教育からお願いします。 

７月３１日に町制７０周年記念式典を開催し、扶桑町内の中学生が「未

来への提言」ということで発表してくれまして、町内の皆さんから絶賛さ

れました。また、スピーチということでは、同じように議会でのフリース

ピーチも予定されていましたがコロナ禍ということで残念なことに延期

になってしまいました。 

８月１日から２日にかけて教育委員会行政視察を行いました。教育委員

の皆様とともに、暑い中、コミュニティスクールについての研修を深めま

した。奈良市役所の皆さんには丁寧に対応していただき、現地の学校にも

出かけまして、生の声も聞くことが出来ました。この研修で得たことを今

後に生かしたいと思いました。ありがとうございました。 

８月９日には山名小学校児童２名をめぐる事案が発生しました。［事案

について時系列で説明］ 教育委員会として心がけましたことは、学校が

子ども達にどう対応するか、早期の子ども達の心のケアと９月から正常に

学校が再開し当たり前な教育活動が出来るようにするということでした。

折しも１０日から学校休校ということで電話は留守電、子どもも登校して

いませんし、教職員も休みでした。この事案を通して地域の方々の子ども

達への心のケアについて心配の声が寄せられました。［地域の方々から寄

せられた事例の紹介］県教育委員会のスクールカウンセラースーパーバイ

ザーからは、経験豊富な示唆に富む助言をいただき、学校や担任の対応、

子どもの対応等について、不安を取り除き、背中を押していただきました。

２０日の全校出校日には臨時保護者会を開きました。［当日の様子の説明］ 

子どもの相談窓口につきましては、今まで相談にみえた方１名、予約１名、

電話での相談もありました。相談窓口は、山名小学校で朝９時から１２時

までＳＳＷとメンタルサポーターのどちらかで対応しています。 

次にコロナ感染状況につきましては、夏休みに入った７月２０日から８

月２０日までの１ヶ月ですが、かなりの数の感染者が出ました。感染者数

は、柏森小学校６８名、高雄小学校４２名、山名小学校は児童１８名、教

員２名、扶桑東小学校５２名、扶桑中学校は生徒３１名、教員４名、扶桑

北中学校は生徒２９名、教員２名ということです。９月に学校が再開すれ

ば、さらに増えるではないかと心配される方もあります。保護者が不安に

ならないよう願っています。なおコロナ感染の濃厚接触者に係る対応につ

いては今後変更されてくると思われます。 

外部評価委員会が、７月２５日と８月１０日にありました。２名の委員
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次長 
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さんからは、扶桑町教育委員会の事業につきまして概ね成果をあげている

という評価をいただきました。 

あさって８月２６日の扶桑町教育研究会では、児童文学者の矢崎節夫さ

んの教育講演会が予定しております。よろしくお願いします。 

 次に生涯学習に移ります。 

 ８月１７日に文化財保護審議会ありました。文化財の看板２カ所の表示

内容について協議されました。今、話題の「鎌倉殿の１３人」で承久の変

に関して、小淵の渡し付近に北条方が陣をしいたのは明かであるが、対岸

の各務原、前渡あたりが戦場となったので史跡としてたくさん残っている

がこちらには何も残っていないのは残念であるということが話題になり

ました。 

 報告・連絡事項に移ります。 

 ９月は、愛知県市町村教育委員会連合会、愛知県町村教育長会議、丹葉

地方教育事務協議会などありません。 

 教育総合会議につきましては、まだ開催日は決まっていません。この会

議で話し合いたい議題がありましたら教えてください。［今後の機構改革

に関する話題の説明］私からは以上です。 

 今までの内容で、その他ご質問、ご意見等ありますか。 

 ９月の補正予算で電力使用量の値上がりにより電気料の補正が組まれ

ましたが、大変大きな支出ですが今後どのようになりますか。 

 教育委員会は管理施設が多いためこのような状況になっています。来年

度の予算については、教育委員会の一般財源に組み込むものですので、十

分検討の必要があります。このような状況ではかなりの負担になることは

考えられます。今後の状況を見守りながら考えて行きたいと思います。 

 体育館など施設利用の有料化や夜間施設利用時の電気料徴収など考え

られますが。 

 今後、そのような件も考えながら検討していきたいと思います。 

 他、ありますか。よろしいでしょうか。それでは、つぎに移ります。 

 

 

３ 連絡事項 

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

主幹 

 

 

 

連絡事項、（１）外部評価委員会の報告についてお願いします。 

別紙３をご覧ください。「扶桑町教育委員会事務点検評価報告書（令和

３年度事業）」です。７月２５日（月）に第１回の委員会を開催し令和３

年度事業につきまして、各担当から資料説明し、それに対して教育に関

し学識経験を有する２名の委員さんからコメントをいただきました。い



 

 

 

指導主事 

 

教育次長及び

各課長 

ただいた評価をまとめ、第２回委員会は、８月１０日（水）に評価及び

総評を行い、まとめたものです。この報告書は、議会に提出するととも

に公表することになっています。以上です。 

ご質問はありますか。ないようですので次に移りたいと思います。（２）

行事予定表についてお願いします。 

別紙４をご覧ください。［別紙５にて行事説明（９月２６日、月曜日は

柏森小学校以外は代休日）。運動会・体育大会・体育祭について、来賓の

出席なしの確認］ 

 

 

４ その他 

発言者 発言の要旨 

指導主事 

 

その他、何かございますか。ないようですので、以上で８月定例教育委

員会を閉会します。  

 

 


